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葵青區議會  

康樂及文化委員會  
第三次會議記錄 (二零一七 ) 

 
日期：二零一七年六月八日  
時間：下午二時三十六分至下午三時十八分  
地點：葵青民政事務處會議室  

 
出席者  出席時間 (下午 ) 離席時間 (下午 ) 
林翠玲議員 ,  MH (主席 ) 會議開始  二時四十六分  
潘志成議員 ,  MH (副主席 ) 會議開始  會議結束  
陳笑文議員  會議開始  會議結束  
周偉雄議員  會議開始  會議結束  
朱麗玲議員  會議開始  會議結束  
林紹輝議員  會議開始  會議結束  
劉美璐議員  會議開始  二時五十三分  
羅競成議員 ,  MH 二時四十五分  會議結束  
李志強議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
梁志成議員  二時四十三分  會議結束  
盧婉婷議員  會議開始  會議結束  
吳家超議員  二時四十三分  會議結束  
鮑銘康議員  會議開始  會議結束  
譚惠珍議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
徐曉杰議員  會議開始  會議結束  
黃耀聰議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
何惠芳女士  會議開始  會議結束  
劉興華先生 ,  MH, JP 會議開始  會議結束  
林慧貞女士  會議開始  會議結束  
李玉娟女士  會議開始  會議結束  



 
列席者   
李潔兒女士  康樂及文化事務署高級經理 (新界南 )文化推廣  
方惠琼女士  康樂及文化事務署葵青區副康樂事務經理 (一 ) 
張詠絲女士  葵青民政事務處高級聯絡主任 (二 ) 
莫倩恩女士 (秘書 ) 葵青民政事務處行政助理 (葵青 )區議會 (五 ) 
 
缺席者   
郭芙蓉議員  (因事告假 ) 
梁子穎議員  (因事告假 ) 
梁偉文議員 ,  MH (因事告假 ) 
李世隆議員  (因事告假 ) 
鄧瑞華議員 ,  MH (因事告假 ) 
陳碧文先生  (因事告假 ) 
周奕希議員 ,  BBS, JP (沒有告假 ) 
林建德先生  (沒有告假 ) 
鄧光榮先生  (沒有告假 ) 
 

 

http://www.districtcouncils.gov.hk/kwt/tc_chi/members/info/dc_member_list_detail.php?member_id=1412


負責部門  

歡迎詞  
  
 主席歡迎各委員及政府部門代表出席葵青區議會康樂及文化委

員會第三次會議 (二零一七 )。  
  
2.  委員一致通過郭芙蓉議員、梁子穎議員、梁偉文議員、李世隆

議員、鄧瑞華議員及陳碧文先生的請假申請。  
 
3.  梁子穎議員授權劉美璐議員代表他在是次會議上進行表決。梁

偉文議員授權鮑銘康議員代表他在是次會議上進行表決。李世隆議員

授權朱麗玲議員代表他在是次會議上進行表決。  
 
通過二零一七年三月十日第一次特別會議及二零一七年四月六日第二

次會議 (二零一七 )的會議記錄  
 
4.  林慧貞女士動議，徐曉杰議員和議，委員一致通過上述會議記

錄。  
 
討論事項  
 
檢視康樂及文化委員會轄下現時常設工作小組的編制  
(由葵青區議會秘書處提出 ) 
(康樂及文化文件第 18/D/2017 號 ) 

 
5.  秘書介紹文件。  

 
6.  黃耀聰議員表示適逢香港回歸祖國和香港特別行政區成立二十

周年，委員會早前通過成立「慶祝香港回歸工作小組」及「慶祝國慶

工作小組」，以便詳細討論及籌辦慶祝回歸和國慶活動事宜。他建議明

年將上述兩個工作小組重新合併為「慶祝國慶及回歸工作小組」。  

 
7.  委員會一致通過現時無需重組或刪減康樂及文化委員會轄下的

常設工作小組。  
 
資料文件  
 
康樂及文化事務署於二零一七年六月葵青區康樂體育活動及設施管理

的工作匯報  
(由康樂及文化事務署提出 )  
(康樂及文化文件第 19/I/2017 號 ) 
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負責部門  

 
8.  方惠琼女士簡介文件。  
 
9.  黃耀聰議員詢問康樂及文化事務署 (康文署 )可有就修剪樹木的工

作制訂指引，以免樹上的鳥巢及蜂巢遭到破壞。康文署應督促工作人

員在修剪樹木時須注意保護樹上棲息的動物。  
 
10.  盧婉婷議員詢問青衣西南體育館的開放日期及康文署將於何時

向公眾發放相關資訊。  
 
11.  林紹輝議員表示石梨街網球場的使用率偏低，詢問居民可否租

用該處網球場進行其他類型的康樂體育活動，例如練習太極。  
 
(餘下會議由副主席主持。 ) 
 
12.  方惠琼女士綜合回應如下：  
 

(i)  康文署有既定的樹木修剪指引。有關近日大埔修樹事件，

康文署已於日前透過新聞稿交代詳情，並會檢討是否有需

要優化現行的指引。委員的意見已備悉及會向有關組別反

映。  
 

(ii)  建築署及機電工程署正在青衣西南體育館及游泳池進行後

期的優化工作及安裝所需的機電設施。康文署亦正為場地

添置器材及安排人手。預計場地將於 2017 年第 3 季開放給

公眾使用。康文署將於 2017 年 6 月 20 日舉行的規劃及地

區設施管理委員會會議上交代工程的最新進展，稍後亦會

安排議員到場地進行實地視察。  
 

(iii )  康文署亦有留意到個別網球場的使用率未如理想。有需要

時會研究方案以改變場地的用途。然而，網球場為收費康

體設施，設施亦未必適合進行其他類型如太極等的康體活

動。康文署會密切留意網球場的使用情況及適時作出跟

進。  
 
康樂及文化事務署在葵青區舉辦文化活動的工作匯報  
(由康樂及文化事務署提出 )  
(康樂及文化文件第 20/I/2017 號 ) 
 
13.  李潔兒女士簡介文件。   
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負責部門  

 
14.  陳笑文議員對康文署於青衣邨舉辦的活動表示讚賞。  
 
報告事項  
 
工作小組工作報告  
 
葵青區議會慶祝香港回歸工作小組  
(康樂及文化文件第 21/R/2017 號 )  
 
15.  林紹輝議員表示有數個將於葵涌東北分區舉行的慶祝回歸活動

的舉辦地點仍然待定。活動將於 7 月上旬舉行，時間只餘下不足一個

月。由於他沒有收到任何海報或售票通知，故無法向石籬北的居民宣

傳有關活動。他認為以葵涌東北分區為名的活動應惠及該分區所有居

民。  
 
16.  羅競成議員表示上述工作小組的工作報告需於委員會會議的十

個淨工作日前提交至區議會秘書處，故難免會出現過時的資訊。  
 
17.  周偉雄議員表示審計署早前就區議會活動的活動性質及利益申

報制度進行檢視。葵青區議會亦已於 5 月舉行的會議上討論如何完善

利益申報制度。然而，這並不代表能解決所有核心問題。現時區議會

的「五分區活動」交由五個分區活動主委負責籌劃，但個別分區活動

在宣傳上的不足或會導致相關分區內部分選區的居民多年都無機會參

與區議會活動。他認為區議會應檢視區議會活動的宣傳制度，讓所有

居民都可以充分參與。  
 
18.  梁志成議員表示經上次會議反映有關問題後，分發海報的情況

已稍為改善。然而，有個別團體於售票日前一天的中午才透過電郵向

他發放海報。他認為海報的設計工作應該早已完成，故此發放海報的

安排實有取巧之嫌。他希望葵興選區的居民都可以受惠於分區活動。  
 
19.  代主席表示會向葵涌東北分區活動主委轉達上述意見，並要求

該主委盡快更新活動詳情及盡早分發活動宣傳品。  
 
20.  林紹輝議員表示一個由葵青民政事務處 (民政處 )負責籌辦的製作

紀念品活動將於 6 月底完成採購工作。他質疑紀念品能否趕及於 7 月 1
日派發予區內居民。  
 
21.  代主席表示民政處已完成相關邀請報價工作，而承辦商亦會安
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負責部門  

排於 6 月底前送貨，以便慶祝香港回歸工作小組於 6 月 30 日至 7 月 2
日在葵青劇院舉行的 3 場文藝欣賞會中派發紀念品給參加者。當中有

300 份紀念品將平均分配予各位議員並由議員代為分發給區內有需要

的居民。  
 
22.  林紹輝議員表示因文件內容欠清晰，難免令人誤會相關採購程

序只包括邀請報價工作。  
 
23.  張詠絲女士表示相關採購程序包括邀請報價、製作紀念品及送

貨。紀念品將於 6 月 30 日至 7 月 2 日舉行的全區性慶祝回歸活動中向

市民派發。有關安排已於工作小組會議上向成員報告。如有需要，工

作小組秘書處可於日後的工作報告內詳細交代紀念品的採購程序。  
 
24.  譚惠珍議員詢問每位議員是否會獲發 10 份紀念品及何時會派發

門票。  
 
25.  代主席表示每位議員會獲發 10 份紀念品。民政處在會議前一天

已透過電郵向各位議員交代分發門票的詳情，稍後亦會通知各位議員

派發紀念品的詳情。  
 
26.  林慧貞女士感謝代主席的悉心安排，惟表示仍然有個別活動主

委未有將活動詳情告知其他選區的議員。  
 
27.  周偉雄議員表示區議會應檢討及優化相關機制，令所有葵青區

居民都可以公平地受惠於區議會活動，減少不必要的爭拗。  
 
28.  林紹輝議員詢問何時會有葵涌東北分區慶祝回歸活動的資料。  
 
29.  張詠絲女士表示慶祝香港回歸工作小組秘書處一直有向該活動

主委查詢活動的售票詳情。如有進一步消息，工作小組秘書處會透過

電郵向各位工作小組成員匯報。據了解，工作小組秘書處截至會議開

始前仍未收到任何相關資料。  
 
30.  林紹輝議員表示有關團體過往以經驗豐富為理由獲選為葵涌東

北分區活動的合辦團體。然而，該團體經常無法於工作報告內提供詳

細的活動資料，過往亦曾以時間不足為理由取消舉辦活動。他未曾收

過該團體的活動宣傳品或邀請函。他希望各個活動皆能採取一個公平

及公開的原則讓所有居民參與。  
 
31.  代主席表示會透過工作小組秘書處向活動主委了解活動的最新 慶祝香港回

歸工作小組

秘書處  
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負責部門  

詳情並向委員會轉達有關資料。  
 
(會後註：慶祝香港回歸工作小組秘書處已於 2017 年 6 月 14 日透過電

郵將相關活動的資料通知委員。 ) 
 
葵青區議會慶祝國慶工作小組  
(康樂及文化文件第 22/R/2017 號 )  

 
32.  林紹輝議員就葵涌東北分區的慶祝國慶活動詳情仍然待定，表

示不滿。  
 
33.  代主席表示已備悉上述意見。據了解，由於距離國慶日仍有一

段日子，大部分團體尚未提交活動撥款申請表。如工作小組秘書處有

進一步的消息會通知各位委員。  
 
34.  委員一致通過上述文件所載的活動工作計劃大綱。   
 
葵青區議會節日工作小組  
(康樂及文化文件第 23/R/2017 號 )  
 
35.  委員省覽上述文件。   
 
葵青區議會文化藝術及運動推廣工作小組  
(康樂及文化文件第 24/R/2017 號 )  
 
36.  林紹輝議員表示葵涌東北分區的文化及運動推廣活動詳情仍然

待定。負責團體於去年曾以時間不足為理由取消舉辦有關活動，導致

該分區的居民無法參與任何相關活動。如團體無法舉辦上述活動應及

早通知區議會，以便交由其他團體籌劃活動。  
 
37.  代主席表示該活動可於 2018 年 2 月或之前舉辦。如工作小組秘

書處有進一步的消息會通知各位委員。  
 
葵青區議會全港運動會工作小組  
(康樂及文化文件第 25/R/2017 號 )  
 
38.  委員省覽上述文件。   
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負責部門  

其他事項  
 
39.  委員沒有提出其他事項。  
 
下次會議日期  
 
40.  下次會議定於 2017 年 7 月 20 日 (星期四 )舉行。   
 
 
葵青區議會秘書處  
2017 年 7 月  
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